

SEGUNDO ANHELO

RECONOCER Y VALORAR EL PROTAGONISMO DE LOS JÓVENES COMO AGENTES DE TRANSFORMACIÓN



FICHA 2

ENCUENTROS COMUNITARIOS

PRESENTACIÓN

El material que se presenta está basado en la exhortación apostólica del Papa Francisco: *Christus Vivit*.

Se proponen tres ideas importantes, que ayudarán a discernir la pastoral juvenil y la preparación de catequesis de jóvenes.

Les invitamos a leer el siguiente documento con toda la comunidad pastoral, ya que es toda la comunidad la que evangeliza.

Las tres ideas fuerzas a profundizar son:

- Conocer la realidad de nuestros jóvenes.
- Tres verdades que deben estar presente en nuestro anuncio a las y los jóvenes.
- Consejos prácticos para nuestras comunidades.



Canción para acompañar
el encuentro



PINCHA AQUÍ

1. CONOCER LA REALIDAD DE NUESTROS JÓVENES

"El Sínodo [de los jóvenes] reconoció que los fieles de la Iglesia no siempre tienen la actitud de Jesús. En lugar de disponernos a escucharlos a fondo, «a veces predomina la tendencia a dar respuestas preconfeccionadas y recetas preparadas, sin dejar que las preguntas de los jóvenes se planteen con su novedad y sin aceptar su provocación». En cambio, cuando la Iglesia abandona esquemas rígidos y se abre a la escucha disponible y atenta de los jóvenes, esta empatía la enriquece, porque «permite que los jóvenes den su aportación a la comunidad, ayudándola a abrirse a nuevas sensibilidades y a plantearse preguntas inéditas».

El Papa Francisco nos dice que "Hoy los adultos corremos el riesgo de hacer un listado de calamidades, de defectos de la juventud actual. Algunos podrán aplaudirnos porque parecemos expertos en encontrar puntos negativos y peligros. ¿Pero cuál sería el resultado de esa actitud? Más y más distancia, menos cercanía, menos ayuda mutua" (CV66)

Exhorto a las comunidades a realizar con respeto y con seriedad un examen de su propia realidad juvenil más cercana, para poder discernir los caminos pastorales más adecuados." (CV 103).

¿De qué manera estamos acogiendo a los jóvenes? ¿Qué actitudes debiéramos eliminar y cuáles fortalecer en nuestra relación con los jóvenes?

2. TRES VERDADES IMPORTANTES A ANUNCIAR

El Papa Francisco en este documento nos anima a que siempre resuene en nuestra vida y también en nuestro anuncio, tres verdades fundamentales:

¡Dios nos ama!

¡Cristo nos salva!

¡Cristo vive!

“Ante todo quiero decirle a cada uno la **primera verdad**: “Dios te ama”. Si ya lo escuchaste no importa, te lo quiero recordar: Dios te ama. Nunca lo dudes, más allá de lo que te suceda en la vida. En cualquier circunstancia, eres infinitamente amado” (CV 112)

“La **segunda verdad** es que Cristo, por amor, se entregó hasta el final para salvarte. Sus brazos abiertos en la Cruz son el signo más precioso de un amigo capaz de llegar hasta el extremo... Mira su Cruz, aférrate a Él, déjate salvar, porque «quienes se dejan salvar por Él son liberados del pecado, de la tristeza, del vacío interior, del aislamiento»... Nunca olvides que «Él perdona setenta veces siete... Él nos permite levantar la cabeza y volver a empezar, con una ternura que nunca nos desilusiona y que siempre puede devolvernos la alegría». (CV 118 – 119)

“Pero hay una **tercera verdad**, que es inseparable de la anterior: ¡Él vive! Hay que volver a recordarlo con frecuencia, porque corremos el riesgo de tomar a Jesucristo sólo como un buen ejemplo del pasado... El que nos llena con su gracia, el que nos libera, el que nos transforma, el que nos sana y nos consuela es alguien que vive... Aunque todos se vayan Él estará, tal como lo prometió: «Yo estoy con ustedes todos los días, hasta el fin del mundo» (Mt 28,20)...” (CV 124 – 125)

2. TRES VERDADES IMPORTANTES A ANUNCIAR

“En estas tres verdades –Dios te ama, Cristo es tu salvador, Él vive– aparece el Padre Dios y aparece Jesús. Donde están el Padre y Jesucristo, también está el Espíritu Santo. Es Él quien está detrás, es Él quien prepara y abre los corazones para que reciban ese anuncio, es Él quien mantiene viva esa experiencia de salvación, es Él quien te ayudará a crecer en esa alegría si lo dejas actuar... Invoca cada día al Espíritu Santo, para que renueve constantemente en ti la experiencia del gran anuncio. ¿Por qué no? No te pierdes nada y Él puede cambiar tu vida, puede iluminarla y darle un rumbo mejor. (CV 130 – 131)

Mirando nuestra realidad pastoral actual: ¿Qué estamos anunciando a los jóvenes? ¿De qué manera concreta podemos ir fortaleciendo el anuncio de estas tres verdades?



3. CONSEJOS PARA LAS COMUNIDADES

"Si bien no siempre es fácil abordar a los jóvenes, se está creciendo en dos aspectos: la conciencia de que es toda la comunidad la que los evangeliza y la urgencia de que ellos tengan un protagonismo mayor en las propuestas pastorales" (CV 202).

"La comunidad tiene un rol muy importante en el acompañamiento de los jóvenes, y es la comunidad entera la que debe sentirse responsable de acogerlos, motivarlos, alentarlos y estimularlos. Esto implica que se mire a los jóvenes con comprensión, valoración y afecto, y no que se los juzgue permanentemente o se les exija una perfección que no responde a su edad" (CV 243)

"Se debe privilegiar el idioma de la proximidad, el lenguaje del amor desinteresado, relacional y existencial que toca el corazón, llega a la vida, despierta esperanza y deseos. Es necesario acercarse a los jóvenes con la gramática del amor, no con el proselitismo" (CV 211).

"Cualquier proyecto formativo, cualquier camino de crecimiento para los jóvenes, debe incluir ciertamente una formación doctrinal y moral. Es igualmente importante que esté centrado en dos grandes ejes: uno es la profundización del kerygma, la experiencia fundante del encuentro con Dios a través de Cristo muerto y resucitado. El otro es el crecimiento en el amor fraterno, en la vida comunitaria, en el servicio" (CV 213).

3. CONSEJOS PARA LAS COMUNIDADES

“Muchos jóvenes son capaces de aprender a gustar del silencio y de la intimidad con Dios... No hay que menospreciar a los jóvenes como si fueran incapaces de abrirse a propuestas contemplativas. Sólo hace falta encontrar los estilos y las modalidades adecuadas para ayudarlos a iniciarse en esta experiencia de tan alto valor... Es importante aprovechar los momentos más fuertes del año litúrgico, particularmente la Semana Santa, Pentecostés y Navidad. Ellos también disfrutan de otros encuentros festivos, que cortan la rutina y que ayudan a experimentar la alegría de la fe” (CV 224)

“Calmemos la obsesión por transmitir un cúmulo de contenidos doctrinales, y ante todo tratemos de suscitar y arraigar las grandes experiencias que sostienen la vida cristiana.” (CV 212)

“Una oportunidad única para el crecimiento y también de apertura al don divino de la fe y la caridad es el servicio: muchos jóvenes se sienten atraídos por la posibilidad de ayudar a otros, especialmente a niños y pobres” (CV 225).

Mirando nuestra realidad pastoral actual: ¿Qué podemos hacer para que toda la comunidad asuma su responsabilidad en la evangelización juvenil? ¿Qué acciones concretas podemos realizar para acompañar y motivar a los jóvenes?

Invoquemos al Espíritu Santo para que nos ayude como comunidad, a asumir nuestra responsabilidad y compromiso con la juventud actual.

Oración por los jóvenes

Señor Jesús,
tu Iglesia en el camino al Sínodo
dirige su mirada a todos los jóvenes del mundo.
Te rezamos porque con coraje
tomen sus vidas en sus manos,
apunten a las cosas más bellas y más profundas
y siempre mantengan un corazón libre.
Acompañados por guías sabios y generosos,
sean ayudados a responder a la llamada
que diriges a cada uno de ellos,
para realizar su propio proyecto de vida
y alcanzar la felicidad.
Mantén sus corazones abiertos a grandes sueños
y hazlos atentos al bien de los hermanos.
Como el Discípulo amado,
ellos también estén bajo la Cruz
para dar la bienvenida a tu Madre,
recibiéndola como un regalo tuyo.
Sean testigos de tu Resurrección
y sepan reconocerte vivo junto a ellos
anunciando con alegría que Tú eres el Señor.

Amén.